

**E-Mail**

Medien Stadt Luzern

Luzern, 9. September 2022

## **Medienmitteilung Ausschreibung zur Zwischennutzung des Carparkplatzes Inseli**

**Mit der Aufhebung des Carparkplatzes auf dem Inseli steht die freiwerdende Fläche bis zur geplanten Neugestaltung 2027 für eine Zwischennutzung zur Verfügung. Bis 4. November 2022 können Ideen und Bewerbungen für die Umsetzung der Zwischennutzung eingereicht werden. Ziel ist, mit der Zwischennutzung im Sommer 2023 zu starten.**

Mit der Zwischennutzung des Carparkplatzes wird ein erster Schritt Richtung Transformation und Belebung des Inselis gemacht. Der Platz soll ein Ort der Begegnung werden und allen Teilen der Bevölkerung offenstehen. Die Zwischennutzungsfläche wird zweigeteilt: Auf einem Teil der Fläche kann sich die Betriebsgruppe jeweils zwischen November und September fix installieren. Auf dem anderen Teil können Veranstaltungen durchgeführt werden. Die Mäas und Rudolfs Weihnacht können weiterhin in ihrer gewohnten Form stattfinden.

### **Nicht profitorientiert**

Der Stadtrat hat für die Prozess- und Umsetzungsbegleitung der Zwischennutzung ein Planerteam beauftragt. Dieses besteht aus «temporär – Fach- und Anlaufstelle für Zwischennutzungen Zentralschweiz» und dem Verein Urban Equipe. Beide haben praktische wie konzeptionelle Erfahrungen mit Zwischennutzungen und bringen sowohl lokal wie auch schweizweit ein grosses Netzwerk im Bereich der Zwischennutzung und Quartierentwicklung mit. Sie werden mögliche Betreiberinnen und Betreiber motivieren, sich mit Ideen und Projekten einzugeben. Möglich ist vieles: von Treffpunkten für die Zivilgesellschaft, über Pumptracks, Strassenfussball bis zu Urban Gardening oder niederschweligen gastronomischen Angeboten. Die Stadt Luzern hat festgelegt, dass die Zwischennutzung nicht primär profitorientiert und keine direkte Konkurrenz zum bereits bestehenden Angebot auf dem Inseli sein darf.

### **Zuschlag voraussichtlich im Januar 2023**

Die Zwischennutzung auf dem Inseli soll ein offener und kreativer Freiraum für unterschiedliche Akteurinnen und Akteure, Anspruchsgruppen und Projekte sein. Es ist denkbar, dass jedes Jahr dieselbe Zwischennutzung mit den entsprechenden Installationen stattfindet. Es ist aber auch möglich, dass jedes Jahr eine andere Nutzung auf dem Inseli Platz findet. Dies ist den Betreiberinnen und Betreibern überlassen. Als Investitionsbudget stehen ihnen 80'000 Franken zur Verfügung. Nutzungsideen und Bewerbungen können bis 4. November 2022 über die Plattform Dialog Luzern eingereicht werden. Die Eingaben werden unter anderem auf ihre Umsetzbarkeit, Kreativität und die Diversität der Zielgruppen geprüft. Nach einer Vorprüfung des Planerteams werden ausgewählte Konzepte auf Dialog Luzern

aufgeschaltet. Sie können dort von der Bevölkerung bewertet werden. Die Bekanntgabe des Zuschlags für die Zwischennutzung erfolgt voraussichtlich im Januar 2023.

### **Informationsveranstaltung**

Am Samstag, 24. September 2022, findet von 10 bis 12 Uhr eine Informationsveranstaltung für alle interessierten, potenziellen Betreiberinnen und Betreiber einer Zwischennutzung und für die interessierte Bevölkerung statt.

### **Lösung für die Carparkierung**

Möglich wird die Zwischennutzung, weil für die ReiseCars – wie in der 2015 von der Stimmbewölkerung gutgeheissenen Initiative «Lebendiges Inseli statt Blechlawine» gefordert – eine andere Lösung gefunden wurde. Die Cars werden voraussichtlich ab 1. November 2022, auf dem temporären Carparkplatz Rössli-matt in Kriens parkieren. Auf dem Inseli anhalten, um Gäste ein- und auszuladen ist für die ReiseCars bis Sommer 2023 allerdings weiterhin möglich. Der Stadtrat ist zuversichtlich, dass bis im Sommer 2023 auch für Anhaltevorgänge ein Ersatzstandort im Raum Bahnhof gefunden werden kann. Damit wird das Inseli ab Sommer 2023 vom motorisierten Verkehr befreit und kann mit einer Zwischennutzung bespielt werden.

**Weitere Informationen:** [www.dialogluzern.ch/zwischennutzunginseli](http://www.dialogluzern.ch/zwischennutzunginseli)